

Juan Santander, escritor

Pescador de ilusiones

Toda su vida ha sido un "hombre de mar" pero ahora este anfotagastino quiere encasar sus palabras en un libro de cuentos que publicará en marzo.



Historias de verdes, pescadillos, apariciones, mar y soledad, entre otros motivos, llenan las páginas de "Por un puñado de sardinas".

Juan Santander no representa sus 61 años. Ni la sal le ha curtido la piel, ni el sol le ha quemado la cara... pero el más de medio siglo que le ha dedicado al mar, está presente en cada uno de sus poemas, aunque no se vea a simple vista.

Para entender que este "cambio de corazón", como él mismo se define, conoce el Pacífico en cada uno de sus detalles, hasta consagrarse a hablar o leer alguno de sus relatos, porque este pescador escribió, por esa misma necesidad de ser que experimenta cuando se somerge en el mar.

..Se me agujan tantas cosas en mi memoria, tanto

verdad, vivida casi totalmente en Callao Vieja, esa de calle Bolívar abajo, esa de la Gobernación Marítima antigua, esa que cuando había marejadas violentas había que sacar a la fuerza los botines por el desague..."

Sólo un par de líneas de "Callao Vieja", una de las nueve historias que publicaría en marzo en un libro de cuentos denominado "Por un puñado de sardinas". "Hasta esta edición a "poco pulso": son 500 ejemplares que se están preparando en una imprenta de Santiago", explica Santander.

¡y", completa este libro "Por los zapatos del esmero", "Por culpa del tonto Challey", "El chisme change", "Pescadillo", "Por un puñado de sardinas", "Esperando a Yeray", "A propósito de crónicas" y "Raúl entró un día negro".

En total nueve relatos, Juan Santander está orgulloso de estos cuentos, y la vez agradecido de quienes materializaron "esta locura", "Francisco Vilate, Cecilia y Juanita Cobos, y Francisco Jaksic", recordó el escritor-pescador.

Los de Santander, son historias que hablan de su

película "Cochabamba".

De esta forma, el literato nortino, además de relatos náuticos y románticos, llenan las páginas de "Por un puñado de sardinas", una obra que Juan Santander justifica en su concepción. "Estoy proyectando precisamente la novela a mis escritores, más allá de ser algo personal; ellos se merecen que este puñado de sardinas se haga realidad", percibe el autor.

Juan Santander se inició en un taller literario que organizó el Fondo de Solidaridad e Inversión Social (Fosis). "Mejoraría la calidad en

Pescador de ilusiones [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Pescador de ilusiones [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)